

¿Por qué nos ignoran los norteamericanos?

Es ya legendaria la ignorancia que los norteamericanos abrigan respecto a nosotros los latinos del Continente, pero yo estimo que no debemos ofendernos, pues tal ignorancia es más general de lo que parece y se extiende aun a las mismas cosas de Norte América. Fué un sajón, si la memoria no me traiciona, quien definió así la educación: «Saber algo de todo y todo de algo». Los norteamericanos, grandes especialistas en ciertos ramos del saber, han descuidado la primera parte de la definición. Como constructores, ferrocarrileros, electricistas y aun periodistas, saben indudablemente todo dentro de las limitaciones humanas, pero en cambio ignoran las generalidades más triviales.

Una curiosa y reveladora investigación acaba de demostrarlo. Los miembros de la Facultad de un colegio de Mississippi, a quienes se sometió un cuestionario que comprendía asuntos de historia no antigua ni medioeval, sino rigurosamente contemporánea, contestaron en enorme mayoría con respuestas increíbles. De 2,200 estudiantes, sólo 322 contestaron correctamente a esta simple pregunta: «¿Quién es el Gobernador de Tennessee?» El premio por el mayor número de preguntas contestadas con acierto lo ganó un estudiante ruso que sólo tenía dieciocho meses de residencia en los Estados Unidos.

A la pregunta «¿Quién es Michael Collins?» (el caudillo del Estado libre irlandés) los alumnos respondieron con las siguientes respuestas: «ex presidente de Inglaterra», «capitán de los peloteros Red Sox», «famoso boot-legger» o sea traficante clandestino de alcoholes... Sobre la identidad de la famosa novelista Edith Warton, respondieron así: «Enfermera asesinada por los alemanes», «estrella del Cine», y... «caballo de carrera»!

Quién fué Sarah Bernhardt, produjo las siguientes contestaciones: «notable

dramaturgo», «estrella de Holliwood» y «miembro del Ejército Cosaco»...

Sir Conan Doyle fue identificado como «personaje de Longfellow» y la paternidad de su famoso héroe Sherlock Holmes fué atribuida por unos a Shakespeare y por otros, ay! a Woodrow Wilson! Como Presidente de Francia fué designado repetidas veces Clemenceau y algunas Foch, pero nunca Poincaré. Del buque monstruo «Leviathan» se dijo que era una prisión de Inglaterra, el apellido de un multimillonario judío y un escritor de argumentos para el Cine.

En cambio, todo el mundo respondió con acierto quién era Babe Ruth, el héroe del base-ball. Para quienes aún creen en la gloria artística y literaria, el epígrama no pudo ser más cruel, por lo menos en estas regiones, donde una muchedumbre de campeones de box se ha enriquecido e inmortalizado, mientras Edgard Poe permanece casi ignorado y su genio único no se aquilata aún...

Nada de extraño tiene, pues, que en este país se ignore cuál idioma se habla en México, y se crea vagamente que las plumas de los indios primitivos forman aún parte de la indumentaria latino-americana.

JOSÉ JUAN TAELADA

Nueva York, agosto de 1923.

(*Excelsior*, México).

EL CONVIVIO de los Niños

Cuentos a Sonny. Por Santiago Pérez Triana.....	0.25	oro em.
Tardes de Invierno. Por F. Pi y Margall.....	0.25	» »
Florilegio. Por diversos autores...	0.25	» »
La Edad de Oro. Por José Martí. Dos tomos. Cada uno.....	0.50	» »
Los Cuentos de mi tía Panchita. Por Carmen Irujo. Edición aumentada....	0.50	» »
Pasteur. Por Gaston Laurent.....	0.30	» »
Cuentos Viejos. Por María de No-guera.....	1.50	» »
El Delfín de Corubiel. Por Anastasio Alfaro.....	2.00	» »

Ashrama

SON las cuatro de la mañana, a poca distancia de Calcuta. El alba está vistiéndose, detrás del horizonte. Shanti-Niketan—Residencia de la Paz—a esa hora despierta los doscientos alumnos de la Ashrama. Y todos juntos, con sus profesores, recorren los bellos y arbolados contornos de Shanti-Niketan, entonando un breve himno al Creador. Luego regresan a sus cuartos, los arreglan y pasan al baño. De ahí vuelven al bosque para practicar en ayunas su primera meditación. Cada discípulo se sienta al pie de un árbol. Es un bosque en meditación, en presencia de las rosas de la Aurora, bajo el pabellón azul, cuando el meditar predispone mejor a la contemplación de lo que está más allá de nuestros ojos. Meditar es la más importante ciencia del Indio.

Llega la hora del desayuno. Tras ella la lectura hasta mediodía, a la sombra de los árboles, ante el aire vagabundo que no ha conocido prisiones. Cuando el sol quema, se trabaja en el interior de la Ashrama. Después de la comida, los juegos y tras ellos nuevamente el baño.

Hacia el atardecer, en torno del Guru, del Maestro amado, en el portal del pequeño templo de la Ashrama, los discípulos le escuchan. Oíd esta lección: «Abre ese fruto del árbol nya-grodha, ¿qué ves?—Las semillas, casi infinitesimales—Abre una de ellas y dime lo que ves.—Nada.—De eso, de esa sutil esencia que tú no ves—está hecho el árbol, por su virtud existe. El Universo mismo por virtud de esa sutil esencia que tú no ves existe. Búscala y llegarás a verla».

Las más dulces horas de trabajo son para estos niños las que pasan en compañía de su Guru, que no es otro que Rabindranath Tagore, el Poeta Laureado del Asia, en cuya Ashrama—escuela—ha invertido su fortuna de Príncipe y los caudales de su Premio Nobel.

R. BRENES MESÉN

Doctor Constantino Herdocia

De la Facultad de Medicina de París

MEDICO Y CIRUJANO

Enfermedades de los ojos, oídos, nariz y garganta. Horas de oficina: 10 a 11.30 a. m. y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades.

Teléfono número 1443

Deben considerarse como inéditos, y remitidos por sus autores, los artículos que no llevan al pie la indicación de dónde proceden.

BOTICA ESPAÑOLA

Preparaciones

ASTOR:

ELIXIR ANTIPALÚDICO

VERMÍFUGO

INYECCIÓN ANTIGONORREICA

SAN JOSE

COSTA RICA

Imprenta y Librería Alsina.—San José de Costa Rica